



**WATTWIL**  
ländlich zentral

Ebnat-Kappel  
Politische Gemeinde



Wattwil/Ebnat-Kappel, 13. Februar 2024

## **Gemeinsame Medienmitteilung der Gemeinderäte von Ebnat-Kappel und Wattwil**

### **Petition der SP Toggenburg**

Aus Anlass der Strasseneröffnung der Umfahrung, 2. Etappe, haben die Gemeinden Wattwil und Ebnat-Kappel im August 2022 gemeinsam das Volksfest organisiert und ausgerichtet. Der enorm grosse Publikumsandrang und die positiven Rückmeldungen des Umfahrungs-fests wurden erfreut zur Kenntnis genommen.

Der Erfolg des Umfahrungs-fests war für die SP Toggenburg Anlass zur Lancierung der Petition «Wiederholung Umfahrungs-fest 2022». Zu Händen der Gemeinderäte Wattwil und Ebnat-Kappel wurde diese von 492 Personen unterzeichnet, verbunden mit dem Wunsch, alle zwei Jahre ein Fest auf der «autofreien» Umfahrungsstrasse zu organisieren. Das eingereichte Anliegen wurde durch die beiden Gemeinderäte gemeinsam geprüft und beurteilt.



Publikumsandrang am Umfahrungs-fest 2022. (Bild zvg)

Die beiden Räte sind zum Schluss gekommen, dass dem Wunsch der Petitionäre nicht entsprechen werden kann. Grund für das Volksfest war die erstmalige Inbetriebnahme der Umfahrung, womit es ein einmaliges Ereignis war. Eine regelmässige Sperrung der Umfahrungsstrasse für ein Volksfest wird vom Tiefbauamt des Kantons St.Gallen nicht in Aussicht gestellt, da dies dem öffentlichen Interesse des Verkehrs widerspricht. Zudem müssten für ein weiteres Fest wiederum alle Infrastrukturen temporär bereitgestellt und zugeführt (Strom, Wasser usw.) werden. Für die beiden Gemeinden würde dies ein enormer personeller und finanzieller Aufwand bedeuten, der sich für ein Eröffnungsfest lohnte und rechtfertigte. Aus Sicht der Gemeinderäte ist eine Wiederholung deswegen nicht angezeigt. Die Organisation von Volksfesten ist auch keine eigentliche Kernaufgabe der Verwaltungstätigkeit.

Die beiden Gemeinderäte sind überzeugt, dass mit dem Wattwiler Fest, dem Strassenfest Ebnat-Kappel und der Toggenburger Messe, die jeweils in einem dreijährigen Turnus stattfinden, genügend Gelegenheiten für ein gesellschaftliches Miteinander besteht und damit auch ein Anliegen der Petitionäre erfüllt ist.